

### Actividad N° 3

**Asignatura: Proyecto de investigación con intervención socio comunitaria**

**Curso: 6 ° año C.S**

**Profesora: Benedetti María Eugenia**

**Tema: El proceso de investigación: Los Objetivos de la investigación**

#### **NOTA:**

- Adjunto al material teórico.

-La actividad la envían por correo para la corrección [eugeniacomedetti\\_09@outlook.com](mailto:eugeniacomedetti_09@outlook.com), si alguno tiene dificultad para realizarlo en Word por favor comunicarse conmigo por mensaje privado.

-Las preguntas y respuestas deben estar escritas en sus carpetas .Es un criterio de evaluación al retomar las clases presenciales.

**Tiempo de realización: hasta el 30 de abril)**

**En caso de dificultad para realizarlo comunicarse por privado por correo, <tel:03454-15655037> o Facebook.**

#### **Actividad:**

Lea atentamente el material bibliográfico y luego responda el siguiente cuestionario

- 1- Explique los objetivos de una investigación.
- 2- Con los ejemplos trabajados en clase plantee los objetivos.
- 3- Vuelvan a la actividad 2 en el punto 3, en el tema elegidos por ustedes, en la última fila del cuadro quedó en blanco, allí coloquen el título "Objetivos" en la primera columna y en la segunda plantean cual o cuales son los objetivos de la investigación que van a desarrollar. Determinen si son objetivos internos o externos.



## Tema: El proceso de investigación- Los Objetivos

*Los primeros pasos en el proceso de investigación científica*

### XI-LOS OBJETIVOS DE LA INVESTIGACIÓN

En toda investigación que se propone se deben plantear claramente cuáles son los objetivos que se pretenden alcanzar. Los *objetivos* de una investigación pueden ser *externos* (o *extrínsecos*) o *internos* (o *intrínsecos*).

Un investigador plantea *objetivos externos* en su investigación cuando tiene en cuenta la utilidad o el uso que van a tener las conclusiones a las que llegue fuera del ámbito científico en el que se realizó la investigación.

Un investigador plantea *objetivos internos* en su investigación cuando sólo tiene en cuenta el tipo de conocimiento que espera obtener al finalizar su trabajo, es decir, no se preocupa por la aplicación que, luego, pueda hacerse de esos conocimientos a los que ha llegado.

Toda investigación tendrá objetivos internos pero no necesariamente toda investigación tendrá objetivos externos.

Veamos esto en el ejemplo de nuestra investigación sobre los cambios producidos en las pautas alimentarias argentinas en los últimos diez años. Una vez delimitado y formulado el problema, podríamos plantear los objetivos. Obviamente, responder a la pregunta que guía nuestra investigación es nuestro objetivo interno principal pero podríamos, por ejemplo, plantear otros dos objetivos internos:

- determinar cuáles son los cambios concretos que se produjeron en las pautas alimentarias argentinas en los últimos diez años;

- determinar en qué sectores de la población argentina se han producido mayores cambios en las pautas alimentarias en los últimos diez años.

Supongamos que esta investigación fue propuesta dentro del marco de la escuela porque dicha institución está interesada en los problemas concretos que, con respecto a la alimentación, existen dentro de su población escolar. Las autoridades escolares entonces piden a ciertos alumnos que realicen una investigación y esperan utilizar de alguna manera esos resultados obtenidos. Un objetivo externo de la investigación entonces puede ser:

- organizar una campaña de difusión destinada a que la comunidad escolar en general tome conciencia de los problemas de salud que pueden surgir a partir de los cambios producidos en nuestras pautas alimentarias en los últimos diez años.

